



# 大江中だより

福知山市立大江中学校  
福知山市大江町波美40  
TEL 56-0038

## さあ、充実の二学期を スタートさせよう！

記録的な猛暑が連日続きま  
すが、保護者や地域の皆様  
におかれましてはお変わりご  
ざいませんか。

残暑厳しい折りではござい  
ますがどうかお体をござい  
いただきお過ごしください。

さて、四十二日間という長  
かった夏休みを終え、生徒た  
ちの元気な笑顔と笑い声が  
学校に戻ってきました。

生徒たちは、記録的な猛暑  
の続いた夏休みの間に「夏の  
総合体育大会」「新チームで  
の部活動」「高等学校でのオ  
ープンスクール」「社会福祉  
体験」「体育祭の取組」等々  
多くの貴重な体験(学び)を  
しました。きっと教室では得  
られない多くのことを学び  
成長したことでしょう。

総合体育大会では、



見事な成績を収めました。



職員玄関のコンクリートの  
隙間から、可憐な  
エンジェルランベツが！

そして、二学期は、「学習  
の二学期」と言うように、授  
業や行事をとおして生徒た  
ちのさらなる成長を目指す  
絶好のチャンスです。

すべての生徒にとって二学  
期が「充実の二学期」と言え  
るように、さらに大きく成  
長することを心より期待し  
ています。

そのためには、一学期の終  
業式で出した校長からの三  
つの宿題(①安全に過ごす。  
②宿題の完成 ③夏休みで  
ないといけない学習に取り  
組む。④夏休みの終わりに  
一学期の通知表を必ず読み  
返してくる。)にもあるよう  
に、一学期の成果・課題(さ  
らに伸ばすべき点・改めるべ  
き点)をしっかり踏まえ、二  
学期の学校生活に取り組み  
せていきます。

### ◆PTA奉仕作業 大変お世話に なりました。



猛暑の中での奉  
仕作業、ご苦労様  
でした。

去る八月二日に実施しま  
したPTA奉仕作業では多く  
の評議員や三年生保護者の  
皆様にご参加いただき校舎  
周辺の草刈りや美化作業を  
していただきました。お陰様  
で校内を気持ちの良い環境  
に整えていただきました。ま  
た、三年生の保護者は引き  
続き親子レクも実施されご  
苦労様でした。

すっかり美しく整備された  
環境の中で、今日二学期をス  
タートさせることができました。  
本校教育に寄せていただき  
たい保護者や地域の皆様の温  
かいお心に感謝することができ  
ます。さらに充実した教  
育活動に取り組みでいきたく  
と教職員一同決意を新たに  
しています。

### 平成22年度 第六十四回体育祭テーマ

### つかみとれ 最高の瞬間を

## Do Your Best

☆日時・場所

★九月十一日(土)

午前九時～開会式

★大江中学校グラウンド

☆チーム・テーマ

★赤組  
一年一組二年一組三年一組

★黄組  
一年二組二年二組三年二組

★黄組  
一年二組二年二組三年二組

★黄組  
一年二組二年二組三年二組

大江中学校の体育祭は、全校  
生徒が今年度は赤・黄の二色に  
分かれて「競技・演技・パネル」の  
三部門で熱戦を繰り広げます。  
生徒たちは、夏休み中から、  
三年生を中心に集団演技の構  
成やパネルの製作等に取り組ん  
できました。ぜひとも学校にお  
越し頂き、生徒たちの頑張る姿  
をご覧ください。

尚、雨天の場合は順延と致し  
ます。

\*今年度は、例年にない厳しい  
残暑の中での活動になりま  
す。帽子の着用や塩分を含む  
スポーツ飲料の飲用を許可し  
熱中症を予防したいと考えて  
います。家庭でも睡眠時間の  
確保等に注意してください。

### 音楽部の夏も大変充実 していました。 文化祭も楽しみです。

音楽部は夏休みを利用して  
五十鈴荘・共同作業所への慰  
問を行いました。

新聞にも大きく取り上げて  
いただきましたがたくさんの  
お年寄り、目を閉じて昔を  
懐かしく思い出すかのような  
表情で音楽部の発表に耳を  
傾けてくださいました。中に  
は涙を流しておられる方も  
ありました。

また、大江高校吹奏楽部の  
協力を得て、合同練習会も  
実施しました。夏休み中も部  
員たちは大変充実した活動  
ができました。

### 五十鈴荘で心のこもった合唱を披露



音楽部の歌声に涙す  
るお年寄りがおられた  
のが忘れられません。

### 「福祉体験学習」 裏面に感想文を掲載しています。



この夏休みで、体育系  
の部活動は、三年生が  
引退して後輩たちにバト  
ンタッチしましたが、音  
楽部は十一月の「文化  
祭」が最後の発表の場  
です。

きつと、文化祭でのラ  
ストステージでは完全燃  
焼できるような素晴らしい  
発表をしてくれること  
と今から楽しみにして  
います。

一年間スクールアシス  
タントとしてお世話にな  
りました北村豪先生が  
任期を終えられました。  
学習の支援等々多くの  
面でサポートしていただ  
きました。本当にありが  
とうございました。

後任に、植村美香先生  
が来てくださります。よ  
ろしくお願いします。



立派に成長した  
中庭のゴーヤー

# 社会福祉体験学習に参加した、 生徒たちの、確かな学びの足跡を紹介します。

7月号で紹介した平成22年度社会福祉体験学習に参加した4名の生徒たち。まさに“夏休みにしかできない学習”に取り組みました。

4名の感想文（確かな学びの足跡）を紹介します。

## 利用者のおしゃれに気をつけて作業をしました。

### 「三和町高齢者生活福祉センターでの体験を終えて」

私は高齢者生活福祉センターで二日間、福祉体験をさせていただきました。参加するまでは少し心配でしたが、センターでは比較的少人数で楽しく過ごすことができました。

一日目は、緊張しましたが職員の方々がとても優しくフレンドリーに接してくださり、すぐに打ち解けることができました。利用者さんとは最初あまり話せなかったけど、お茶だしをしたりして、少し慣れてくると、利用者さんからも話しかけてくださるようになり嬉しかったです。

二日目は、初日のようにあまり緊張もなくスムーズに動くことができました。二日目は入浴介護について実習させていただきました。私は、利用者さんの髪の毛を乾かしました。ドライヤーの温度調節が難しかったのと、利用者さんのおしゃれに気をつけて作業をしました。

普段ではできない入浴介助など、とても貴重な体験をさせていただきました。利用者さんとの交流も楽しかったです。

二日間という、短い間で私が体験した大変さは、ほんの一部だと思いますが、やりがいのある仕事だと思います。また機会があれば福祉体験に参加したいと思いました。

3年 足立 茄奈

### 「大江作業所での体験を終えて」

大江作業所での三日間は、長いようであっという間でした。

そもそも私がこの福祉体験に参加したのは、一・二年と参加してきて、三年だけやらないのはなあ、と思ったからで、大江作業所を選んだのはいい経験になるかな、と思ったし、自分の力で行ける場所にあったからです。

そんな動機だったので、前日はとても不安で、しっかりやれる自信は少しもありませんでした。

そして、体験初日、私の不安はすぐ消えました。たくさんの方が話しかけてくださりとてもあたたかい雰囲気での体験は楽しかったし驚きでした。

世の中には、障害のある人のことをよく思っていない人が、少なからずいると思いますが、きっと交流を持てば考え方も変わってくるのではないかと思います。

今回の体験は、とてもいい経験になりました。

また機会があればぜひもう一度体験してみたいです。 3年 奈良井 梓

### 「三愛荘での体験を終えて」

初めは何をしたらいいのか分かりませんでした。でも、職員の方々が仕事をしているのを見てすぐに行動に移しました。

お風呂の手伝いや、おむつの交換などとても大変だなと思いました。

私は、お年寄りと話するのがとても苦手でした。だけど「こんにちは」って言ったらいろいろと話しかけてくださったので嬉しかったです。

今回の体験学習で、色々な手伝いをしたけど、自分ではもう少しここで働けたらいいな、と思いました。

とても元気なおばあさんがおられ、とても話しやすく嬉しかったです。楽しく福祉体験ができてとてもよかったです。今回の経験はきっと将来の役に立つと思います。機会があったらまた参加したいです。そして、多くの方々と話がしたいと思います。

3年 森下 留奈

## もう少しここで働けたらいいな、

### 「三愛荘での体験を終えて」

私は福祉体験学習に参加したのが初めてだったので、参加するまで三愛荘に入所しておられるおじいさん、おばあさんといっしょに色々な実習ができるかなあと心配していました。でも、おばあさんが話しかけてくださったので、とても嬉しかったです。

おばあさんやおじいさんがまだ、小さかった頃のことを話してくださいました。その頃の話聞いて、今と全然違って驚きました。

おじいさん、おばあさんが元気で長生きしておられて嬉しかったです。私もあんなに長生きしたいです。

私は、今進路について考えているので、良い経験になってよかったです。 3年 亀井 志帆

交流をもてば、考え方も変わってくるのではないかと思います。

### 「大江スティータイム」

OSTとは ooe、Study、time のこと。家庭で、国語、数学、英語の本校オリジナルの問題集に取り組み、週1回の OST の時間に確認テストを行います。9点未満なら不合格！放課後合格するまで確認テストを繰り返します。基礎学力充実の取組です。



私は今進路について考えているので、良い経験になって良かった、